

Pourquoi des matériaux locaux ?

1^{ère} raison :

Bien évidemment dans le bâtiment pour les restaurations il est difficile de trouver des matériaux de substitution en harmonie et aux propriétés similaires aux matériaux anciens qui par obligation étaient locaux *sauf cas exceptionnel (édifices prestigieux)*

2^e et principale raison :

Tout le monde sait que la « transition écologique » passera par la diminution des transports.

D'autre part les territoires ruraux sous peine de voir la désertification s'intensifier nécessitent de maintenir des activités.

Les matériaux locaux pour le bâti tout comme d'autres ressources locales constituent un espoir pour de mini activités et plus sûrement de poly activités.

Les anciens dans les villages pratiquaient la poly activité et la solidarité, ils étaient même autonomes, pourquoi pas s'en inspirer

C'est bien sûr le processus (utilisation de matériaux locaux pas ou peu transformés, auto-construction, chantiers participatifs, association...) de **Eco-construction** qui malheureusement avance à petits pas.

Remarque :

Pour les minéraux (pierres) :

Il ne s'agit pas d'ouvrir de grosses carrières (en fait qui auraient essentiellement un marché non local) nécessitant autorisation après enquête ... mais peut être des carrières dites de proximité (à savoir d'anciennes exploitations) pour de petites quantités relevant ainsi d'une procédure déclarative (rubrique 2015 de la nomenclature : https://aida.ineris.fr/consultation_document/10627)

En fait il s'agit surtout **d'utiliser les résidus d'exploitation**

(généralement très abondants) restés jusqu'à présent sans utilisation alors que certains pourraient servir en décoration, couverture, dallage...